
Horizontalement: A- On en 
souhaite plein pour le village 
-B- Méprisable. Rapport  
-C- Les ressortissant des 
britanniques aiment bien la région. 
Liquide à boutons -D- Vaut-il 
30.000€ ? -E- Pour décompresser. 
On l'est quand on a assisté au 
conseil municipal (à)- F Route 
inversée. Pour un rendu-                  
-G- Elle en tient une couche. Dans 
le vent –H- Parle en tremblant 
.Atome –I- Possessif. Nickel 
Verticalement: -1- Préfixe 
d'oiseau. Il prend de grands airs -
2- Chez nous -3-Risques 
d'incidents. Cri d'arènes  
-4- Versus inversé  Met de la 
gomme -5- Marque la proximité. 
Terre rouge -6- A venir? (le)  -7- 
Son absence se fait sentir au 
village.  -8- Situé. Autrefois non. 

Solutions dans le N° 2           (en gras les définitions se rapportant au village) 
 

I N V I T A T I O NI N V I T A T I O NI N V I T A T I O NI N V I T A T I O N    

Vous êtes cordialement invités à une 
 

REUNION PUBLIQUE de présentation d' AVANCE 
Le Vendredi 24 Octobre à 18H30 

Salle polyvalente de la Mairie 
 

Nous vous y présenterons l'Association, son fonctionnement, ses 
projets, ses animateurs....    

Un apéritif convivial clôturera la réunion vers 19H 30 
 

Nos coordonnées:  
               Avance, Les Crémades Hautes. 11300 Villarzel du Razès 
    @mail:   avance11@laposte.net 

              N°1 octobre 2008 
 
 
 
 
 
 
 
 

AAAA....V.V.V.V.AAAA....NNNN....CCCC....EEEE    
ASSOCIATION  VILLARZELLOISE d'ART, NATURE, CULTURE et ENVIRONNEMENTASSOCIATION  VILLARZELLOISE d'ART, NATURE, CULTURE et ENVIRONNEMENTASSOCIATION  VILLARZELLOISE d'ART, NATURE, CULTURE et ENVIRONNEMENTASSOCIATION  VILLARZELLOISE d'ART, NATURE, CULTURE et ENVIRONNEMENT    

    AAAAlors, vous vous en souvenez de l'élection municipale? Les 
urnes ont parlé il y a 6 mois et tout le monde devrait en être satisfait 
puisque les 2 programmes en lice étaient pratiquement identiques. Ces 
quelques mois de fonctionnement de la nouvelle municipalité auraient 
donc dû voir, dans un consensus général, l'application "du programme" 
presque unanimement approuvé. Bien sûr nous n'attendions pas que tout 
soit fait en 6 mois mais l'esprit d'ouverture et d'initiative que nous 
espérions n'est pas encore présent. Il semble en effet que le 
fonctionnement du Conseil municipal manque de dynamique et qu'il y ait 
une difficulté de la municipalité à entendre et prendre en compte les 
propositions et aspirations des citoyens villarzellois. 
  

 VVVVillarzel doit cependant prendre son envol. Parce que notre 
village compte, et en proportion significative, des habitants actifs dans 
toutes sortes de domaines: artisanat, agriculture, tourisme, culture, 
santé…et ces citoyens entendent vivre ici, payer des impôts mais aussi 
bénéficier des services minimum nécessaires à leur activité que doit une 
municipalité à ses citoyens. Ces services doivent également profiter aux 
enfants et aux retraités qui y ont aussi droit. 

    AAAA l'aune de ces réflexions est née l'idée d'une association ayant 
pour but à la fois de rétablir du lien et de la solidarité entre les habitants 
par des manifestations festives ou culturelles mais aussi d'être attentif à la 
marche des activités municipales. Cette association de type "collégial" 
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(c'est-à-dire sans président ni bureau mais avec un fonctionnement 
entièrement collectif) s'est déjà fixée quelques objectifs: 
     - Mettre en place une manifestation annuelle pour promouvoir le 
village 
 - Assurer une présence régulière aux conseils municipaux 
 - Editer un bulletin bimestriel rendant compte des décisions du Conseil 
municipal, des activités de l'association, des manifestations culturelles et 
servant de lien entre les habitants. 
 - Organiser des repas partagés pour retisser du lien entre les habitants. 

 NNNNous avons également inclus dans notre sigle les mots Nature et 
Environnement. Il nous parait en effet important de préserver ces deux 
aspects positifs du village; un des rares, pour ne pas dire le seul, dans la 
région à avoir su conserver une nature intacte et un environnement sain. 

 CCCCette atmosphère a d'ailleurs incité des créateurs à s'installer à 
Villarzel. L'Art et la Culture sont ainsi à la fois notre patrimoine et les 
outils de développement que nous souhaitons soutenir et rendre 
accessibles à tous. 

 EEEEn somme AVANCE se veut une association complète alliant la 
citoyenneté, la culture et l'écologie.  
Une association humaniste? C'est en tous cas notre ambition. 
 

           Le collectif d' AAAAVVVVAAAANNNNCCCCEEEE 
 

Salle Polyvalente 
 
Le Conseil municipal envisage de rénover la salle polyvalente. Nous 
nous en réjouissons. Il est vrai que les associations pourront ainsi 
davantage investir une salle rénovée, plus agréable et conviviale. Les 
conseils municipaux pourraient d'ailleurs aussi s'y dérouler de façon plus 
confortable pour ses participants, comme pour ses auditeurs. De plus, le 
bureau de la Mairie débarrassé de la table de réunion, pourrait être mieux 
à même de recevoir le public. 
 

COURS DE YOGA 
Sarala Ventura pour l'association V.E.D.A, donnera un cours de yoga 
tous les mardi de 18H30 à 20H dans la salle polyvalente. 
Renseignements et inscriptions au 06.82.01.50.11 

 

 
FÊTE DE VILLARZEL: Bravo à Jorge et à sa 
formation qui a assuré, malgré les problèmes 
techniques, une prestation de qualité lors de la fête du 
village du 9 Août dernier.    

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La toile à tout prix 
Le conseil municipal envisage une réhabilitation du lavoir du 
Village. Pourquoi pas? Mais quand nous avons appris qu'il était 
question d'un budget de 30.000€ nous nous sommes posé des 
questions. 

• Est-ce utile de dépenser autant pour un lavoir qui n'a rien 
d'une œuvre d'art, qui ne sert pas et ne servira plus et qui 
se trouve à l'écart de tout passage? 

• Cet argent ne serait-il pas plus utile pour mettre 
rapidement en route une nouvelle station d'épuration des 
eaux dont l'urgence s'est  fait cruellement "sentir" certains 
jours chauds de cet été. 

•  Peut-on en même temps envisager de telles dépenses à ce 
poste et tergiverser pour équiper le village d'Internet haut 
débit, si utile pour l'activité des entreprises? 

. 

Dire qu'il y en a 
qui naviguent 
sur la toile alors 
que moi je dois 
la battre 



Rubrique d'ailleurs 
 Camps-sur-l'Agly, petit village audois de 53 
habitants possède un haut débit Internet depuis le mois de 
décembre 2003. Une parabole, installée sur le bâtiment de 
la mairie récupère le signal satellitaire et le renvoie vers un 
point d'accès-routeur pour les habitants munis d'une carte 
Wi-Fi.   
Tout cela doit être hors de prix, pensez-vous! Eh bien non.  
3 200 euros HT pour l'antenne satellite et 26 euros par mois 
pour le habitants (avec la location de la carte Wi Fi). 
Pourquoi les villarzellois ne pourraient-ils pas bénéficier 
des mêmes avancées que les habitants de Camps sur l'Agly? 

 

DOSSIER DOSSIER DOSSIER DOSSIER         INTERNETINTERNETINTERNETINTERNET         HAUT  HAUT  HAUT  HAUT ----DEBITDEBITDEBITDEBIT    
 
     Nous avons appris par le bulletin municipal les vicissitudes du 
raccordement du village à l'Internet haut débit. La Mairie dit 
maintenant "s'en remettre au projet régional". 

     Nous nous sommes donc renseignés auprès du service de 
Transport et Communication de la Région Languedoc-Roussillon 
qui nous a confirmé qu'elle élabore un plan pour la couverture des 
zones blanches avec le Conseil Général de l'Aude.  

     Les implantations Wimax devraient démarrer (et non se finaliser 
comme il est dit dans le bulletin municipal) en septembre 2009. 
Pour l'instant on ne connaît pas les critères qui déterminent l'ordre 
d'implantation des réseaux.  Mais nous savons que Villarzel ne s'est 
pas encore manifesté pour demander son équipement. Quant on sait 
qu'il y a prés de 750 communes sans couverture haut débit on peut 
redouter que les communes qui ne se bougent pas trop seront 
équipées en dernier, c'est-à-dire pas avant plusieurs années.  

     La responsable du Service de Transport et Communication de la 
Région nous a affirmé que des lettres - expliquant les besoins 
personnels ou professionnels de chacun – et adressés a ses services 
pourraient bien faire avancer l'implantation du Wimax dans notre 
commune.  
    L'Association AVANCE vous propose donc d'écrire à la Région 
pour demander le raccordement rapide de Villarzel au Haut Débit. 
Nous publions au verso une lettre type 
que vous pouvez recopier, et personnaliser si vous le désirez, à 
envoyer rapidement au Conseil Régional.  

     Si nous sommes nombreux et motivés nous arriverons ainsi à 
bousculer l'inertie administrative.  
 

 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
LETTRE TYPE  a adresser au: 

 Conseil Régional de Languedoc-Roussillon 
à l'attention de Mme de Maria 

Service de Transport et Communication 
Hôtel de Région 

201, avenue de la Pompignane  
34 064 Montpellier cedex 02 

Madame, 

 J'habite à Villarzel du Razès, dans l'Aude et j'ai appris que 

le Conseil Régional  élaborait un plan de couverture des zones 

blanches non desservies par le Haut Débit d'internet.  

 Je voudrai vous faire part de notre impatience à nous voir 

raccordé à ce réseau dont l'absence nous pénalise énormément…. 

(Préciser Préciser Préciser Préciser ici ici ici ici vos raisons personnelles ou professionnellesvos raisons personnelles ou professionnellesvos raisons personnelles ou professionnellesvos raisons personnelles ou professionnelles))))    
    
 En espérant que notre commune soit très rapidement 

équipée je vous prie de croire, Madame, à l'expression de mes 

salutations les meilleures 

 

 

 


